



Solusi Kreatif Meningkatkan Kompetensi Menabung di Pesantren

Khalfi Afwa Nuqatila^{1*}, Noviyanti Ayu Nurwulan², Siti Nurhalizah³, Sudiarto⁴

Program Studi Akuntansi Pasca Sarjana, Universitas Pamulang

Khalfiafwa355@gmail.com^{1*}; dosen01488@unpam.ac.id

Received 21 Desember 2022 | Revised 24 Desember 2022 | Accepted 30 April 2023

*Korespondensi Penulis

Abstrak

Menabung adalah salah satu cara dalam pengelolaan keuangan yang bertujuan untuk menyiapkan dana cadangan di masa depan. Tabungan juga berperan untuk menjamin kestabilan keuangan. Jika mengalami hal yang tidak diinginkan kemudian hari. Secara tidak langsung, menabung dapat membantu untuk mengetahui tentang prioritas dalam keuangan. Orang tua pada masa lalu memiliki kebiasaan menabung dengan menggunakan celengan. Celengan adalah wadah yang terbuat dari tanah liat, plastik, atau bahan lainnya dengan bentuk-bentuk menyerupai binatang yang difungsikan sebagai tempat penyimpanan uang. Biasa pada satu sisinya sengaja diberikan sebuah lubang kecil yang muat untuk memasukkan uang koin atau lembaran rupiah. Celengan pada masa kini masih tetap digunakan sebagai tabungan selain di bank dan sebagian orang masih menganggapnya efektif. Sekarang celengan sudah berinovasi dari celengan biasa menjadi celengan target. Celengan target adalah celengan yang mempunyai jumlah target uang yang sudah ditentukan. Hasil pengabdian masyarakat yang diperoleh adalah menabung bisa mengajarkan anak untuk hidup hemat, karena mereka harus menyisihkan sebagian uang untuk ditabung. Hal ini akan membuat anak belajar dalam mengelola uang atau membeli suatu kebutuhan pribadi. Anak juga belajar bahwa uang mereka terbatas karena sebagian harus ditabung, ilmu yang diperoleh pada pengabdian masyarakat ini harapannya mampu memberikan pengetahuan kepada para santri dalam upaya menabung dan mereka menjadi lebih menghargai uang. Kegiatan menabung yang terus berlanjut juga dapat menjadi kebiasaan sampai mereka dewasa.

Kata Kunci: Pengetahuan; Menabung; Mengelola; Uang

Abstract

Saving is one way in financial management that aims to prepare reserve funds in the future. Savings also play a role in ensuring financial stability. If you experience things that are not desirable in the future. Indirectly, saving can help to know about priorities in finance. Parents in the past had a habit of saving by using a piggy bank. A piggy bank is a container made of clay, plastic, or other materials with animal-like shapes that is used as a place to store money. Usually, on one side, there is a small hole that is suitable for inserting coins or rupiah sheets. Nowadays piggy banks are still used as savings other than in the bank and some people still consider them effective. Now the piggy bank has innovated from an ordinary piggy bank to a target piggy bank. Target piggy bank is a piggy bank that has a predetermined target amount of money. The result of community service obtained is that saving can teach children to live frugally, because they have to set aside some money for savings. This will make the child learn to manage money or buy a personal need. Children also learn that their money is limited because some must be saved, the knowledge gained in community service is expected to be able to provide knowledge to students in an effort to save and they become more appreciative of money. Continuing saving activities can also become a habit until they are adults.

Keywords: Knowledge; Saving; Managing; Money



PENDAHULUAN

Menabung merupakan kegiatan menyisihkan uang atau pendapatan yang dimiliki untuk disimpan dengan tujuan untuk mengelola uang tersebut. Manfaat menabung bisa diperoleh hasilnya ketika kita menjalani kegiatan menabung ini secara rutin dan tekun. Agar bertujuan untuk menjalankan pola hidup hemat dan membangun karakteristik supaya tidak memboroskan uang. Manfaat menabung memang tidak bisa dipungkiri kegunaannya bagi kehidupan, terlebih pada bidang keuangan. Tidak jarang orang yang berpenghasilan tinggi, namun tidak terlihat hasilnya. Hal tersebut bisa saja terjadi karena cara mengatur keuangannya yang belum benar ditambah dengan tidak terbiasa menabung. Oleh karena itu disinilah peran penting untuk menerapkan pentingnya menabung sejak dini.

METODE

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) yang dilaksanakan di Pondok Pesantren Modern Ad-Da'wah pada tanggal 31 oktober 2021 ini diikuti oleh 3 orang pengajar pondok dan 20 orang santri. Metode pelaksanaan dalam kegiatan PKM ini adalah dengan menyampaikan materi cara menabung dengan celengan target.

Pada tahap pertama, Mahasiswa Prodi Akuntansi Universitas Pamulang menyampaikan materi tentang solusi kreatif menabung kepada para santri di Pondok Pesantren Modern Ad-Da'wah. Untuk para santri,

meminta difokuskan ke penyampaian materi cara menabung menggunakan celengan target. Berbagai macam informasi seperti pengertian menabung, manfaat menabung dan solusi kreatif menabung. Sedangkan para santri sudah tentu berfokus untuk dapat memahami materi yang disampaikan oleh para mahasiswa.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil

PKM yang dilaksanakan yaitu presentasi dengan tema Solusi Kreatif Menabung di Pondok Pesantren Modern Ad-Da'wah berjalan dengan lancar. Pertemuan tatap muka diawali dengan pembukaan oleh MC, kemudian pembacaan Al- Quran oleh santri, dilanjut dengan sambutan ketua pelaksana, pimpinan pondok pesantren dan dosen pembimbing. Lalu dilanjutkan dengan kegiatan utama yaitu penyampaian materi oleh mahasiswa kepada para santri, dan memberikan ice breaking kepada para santri agar tidak jenuh. Setelah itu dilanjut dengan sesi Tanya jawab dan memberikan doorprize, kemudian pembacaan doa, dan penutup.



Gambar 1: Pelatihan Menabung di Pesantren (Sumber: Dokumentasi)

Tabel 1. Penilaian Responden Terhadap Pelaksanaan Pelatihan

No	Penilaian Kegiatan	5	4	3	2	1	Jmh	Skor	Rata-rata	Keterangan
A	Materi Pelatihan	25	9	4	0	0	38	173	4.55	Sangat Baik
B	Fasilitator	60	24	11	0	0	95	429	4.52	Sangat Baik
C	Tempat Pelatihan	10	7	2	0	0	19	84	4.42	Sangat Baik
D	Sajian/Konsumsi	20	7	11	0	0	38	161	4.24	Sangat Baik
	Kesimpulan Umum Pelatihan	115	47	28	0	0	190	847	4.46	Sangat Baik

5. Baik Sekali, 4. Baik, 3. Cukup, 2. Cukup, 1. Kurang Sekali

Pembahasan

Celengan memang sudah terbukti menjadi tempat atau wadah penyimpanan uang sementara di rumah yang masih bermanfaat. Celengan bisa membantu untuk menyetor uang, baik dalam bentuk receh atau koin maupun pecahan uang lainnya. Namun demikian, celengan tidak bisa dijadikan tempat penyimpanan uang yang aman untuk jumlah nominal yang lebih besar. Terlebih lagi, celengan tidak memanfaatkan pengamanan berteknologi tinggi, sebut saja seperti bank. Akan tetapi, pada dasarnya celengan masih bisa digunakan sebagai tempat untuk menyimpan uang untuk kebutuhan berskala kecil. Dengan bentuk-bentuknya yang lucu dan unik, celengan diharapkan bisa mendorong anak-anak untuk lebih peduli terhadap jaminan keuangan sejak dini. Penggunaan celengan di zaman sekarang mungkin terkesan kuno, tetapi sekarang sudah banyak penjual yang berinovasi mengubah celengan biasa menjadi celengan unik salah satunya celengan target. Dengan celengan target, kita bisa mengetahui berapa jumlah yang akan kita targetkan untuk menabung.

SIMPULAN

Setelah pelaksanaan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) oleh mahasiswa-mahasiswa Program Studi Akuntansi Universitas Pamulang adalah Kegiatan ini memberikan pengetahuan mengenai tata cara menabung dengan menggunakan celengan target. Dengan celengan target ini para santri lebih antusias untuk menabung, karena bisa mengetahui jumlah tabungan yang di targetkan.

Ucapan Terima Kasih

Rasa terima kasih kami ucapkan kepada:
1) Pimpinan dan staff pengajar Pondok Pesantren Modern Ad-Da'wah karena telah memberikan wadah untuk melaksanakan kegiatan PKM; 2) Dosen pembimbing yang

telah membimbing kami dalam melakukan kegiatan PKM ini. Kepada para santri yang telah membantu dalam kelancaran tugas kami dan bersedia menjadi subjek kegiatan.

DAFTAR PUSTAKA

<https://www.qoala.app/id/blog/keuangan/tabungan/manfaat-menabung-sejak-dini/>
<https://www.cimbniaga.co.id/id/inspirasi/perencanaan/cara-menabung-yang-benar-menurut-pakar-keuangan>